

formule donnée par le *Journal de médecine interne*, et due à Pellissier, présente un intérêt pratique :

10. Faire prendre la veille au coucher et le lendemain matin à jeun la mixture suivante :

Ail coupé en menus morceaux, 1 gousse.

Lait, 1 petite tasse.

Faire cuire à petit feu pendant dix minutes, passer sur un linge et sucrer à volonté (la cuisson fait perdre à l'ail ses propriétés âcres et rend la préparation très acceptable). Cette cure a pour but de rendre les parasites plus vulnérables en modifiant leurs conditions d'existence et d'introduire dans l'estomac une huile essentielle qui en excitera la sécrétion acide et diminuera sa capacité d'absorption envers le médicament.

La santonine sera donnée quelques minutes après le lait à l'ail et formulée :

Santonine. Dose suivant l'âge (généralement), 0 gramme 01 centig.

Par année jusqu'à 0 gramme 30 centig.

Huile d'amandes, 5 grammes.

Faire dissoudre et ajouter :

Sirop de gomme; Eau de fleurs d'oranger; F. S.A. looch : à 20 grammes; agitez.

A prendre en trois fois à cinq minutes d'intervalle. Deux heures après purgation par le calomel.

La santonine ainsi dissoute dans l'huile traversera l'estomac sans être touchée par les sucs digestifs; la dose ingérée tout entière atteindra le parasite, conservant pour lui seul toute son activité toxique.



#### TRAITEMENT DES BRULURES

Ce traitement consiste dans l'emploi de la pâte à consistance crémeuse :

Carbonate de plomb, 455 grammes.

Poudre de gomme arabique, 30 grammes.

Bicarbonate de soude, 10 grammes.

Huile de lin, q. s.

Après avoir ouvert les vésicules avec des ciseaux, on enlève les lambeaux d'épiderme et on lave avec du savon et de l'eau aussi complètement que possible; ensuite, après avoir enduit de la gaze avec la pommade, on l'applique sur la brûlure et on la maintient en place avec une bande peu serrée. Les doigts doivent être maintenus séparés et les articulations étendues. On laisse en place le pansement jusqu'à ce qu'il soit imbibé par les sécrétions pour le changer. Les pansements ne doivent pas être renouvelés fréquemment à moins qu'il n'y ait suppuration. Le traitement est continué jusqu'à ce que la surface soit couverte de granulations; à ce moment, on applique un pansement à la vaseline ou au stéarate de zinc; si les plaies sont très étendues, on a recours aux greffes épidermiques.

Aucun cas d'intoxication par le plomb n'a été observé, ce qui est certainement dû à la présence de la gomme arabique.

(BIDDLE.)

#### TRAITEMENT DE LA CÉPHALÉE.

Dans la nouvelle édition de leur *Formulaire, consultations médicales et chirurgicales*, MM. Lemoine et Gérard donnent ainsi qu'il suit les principaux éléments du traitement de la céphalée.

La céphalée est un symptôme relié à des causes multiples, diathèses, maladies toxiques ou infectieuses, nervosisme, etc. et qui survient par accès ou persiste presque sans discontinuer; distinct de la migraine, siégeant autour, derrière ou sur le crâne; douleur profonde et ponctive ou superficielle, parfois simple sensation de vide.

*Céphalée des arthritiques.*—Très tenace et douloureuse, siégeant sur le front et les tempes.

Prescrire du bicarbonate de soude (deux cuillerées à café par jour) dans de l'eau de Vichy, ou du benzoate de lithine (2 grammes). Donner le matin et à midi 1 cachet de :

Valérianate de quinine, 0 gramme 20 cent.

Pyramidon, 0,15 centigrammes

Carbonate de lithine, 0 gramme 50 cent.

Boissons abondantes, chaudes, en mangeant, lavages d'intestins journaliers, bains de pieds; grands bains ou lotions chaudes.

Dans certains cas, l'odure de potassium à petite dose (0,20 centigrammes) peut être associé aux alcalins.

*Céphalée des neurasthéniques.*—Le meilleur traitement est le bain électrique statique et l'effluvation quand c'est possible.

Frictions derrière les oreilles avec une pommade :

Vaseline, 30 grammes.

Menthol, 0 gramme 25 cent.

Donner deux cachets par jour :

Poudre de valériane, 0,20 centigrammes.

Camphre, 0,20 centigrammes

Bleu de méthylène, 0,10 centigrammes

Poudre de noix muscade, 0,05 centigrammes.

Surveiller les digestions et les selles.

*Céphalée des artério-scléreux.*—Liée à l'état des vaisseaux à l'épaississement des méninges et à l'anémie cérébrale.

Placer de temps en temps de petits vésicatoires derrière les oreilles, donner un régime reconstituant du système nerveux, et les toniques nervins, des glycérophosphates tout spécialement.

*Céphalée syphilitique.*—Ici le traitement général antispécifique auquel on ajoutera avec avantage l'arsenic et les glycérophosphates.

Le veronal a dose de 0,30 à 0,50 centigrammes agit admirablement bien contre l'insomnie.

